



Mühlviertler Kernland

Mensch . Wert . LEADER-Region

Kernland-Künstler stellen bei Linz '09 aus

In der Regionalentwicklung von Beginn an nicht nur in die Region hineindenken und arbeiten, sondern auch darüber hinaus – das ist das Ziel der LEADER-Region Mühlviertler Kernland mit dem Freistädter Bürgermeister Obmann Mag. Christian Jachs an der Spitze. Vom Weiterdenken und Weiterschauen geprägt ist auch das erste Kulturprojekt der Region, bei der Künstler und Kulturschaffende aus dem Mühlviertler Kernland einen Beitrag zum Kulturhauptstadtjahr „Linz 09“ leisten werden. Mehr als 30 Künstler präsentieren das Mühlviertler Kernland ab sofort bis Dezember 2009 ein Jahr lang in der Galerie KONI von Kornelia Oberhauser in der Hofgasse 10 in Linz. Gemeinsam mit der Hagenberger Künstlerin, die in ihrer Linzer Galerie einen Platz für andere Kernland-Künstler frei gemacht hat, werden mit diesem Projekt neue Wege beschritten, um bei den Linz 09-Besuchern Aufmerksamkeit für das Mühlviertler Kernland zu erlangen.

In einem vom Rainbacher Künstler Rupert Hörbst gestalteten Ausstellungsstander werden darüber hinaus das ganze nächste Jahr lang auch Informationsbroschüren aus den 18 Kernland-Gemeinden aufliegen, die über das kulturelle Interesse hinaus auch auf die touristischen und Naturschönheiten des Mühlviertler Kernlandes aufmerksam machen und die Betrachter zu einem Ausflug einladen sollen.

Zu den Künstlern, die eingeladen wurden, bei Linz 09 auszustellen, gehören unter anderen

Prof. Herbert Wagner, Freistadt
Otto Ruhsam, Neumarkt
Sieglinde Stadler, Freistadt
Mag. Therese Eisenmann, Neumarkt
Manuela Eibensteiner, Freistadt
Franz Toshen Ebersteiner, Gutau
Rupert Hörbst, Rainbach
Mag. Andreas Buttinger, Hagenberg
DI Carin Fürst, Freistadt
Mag. Constance Ferdiny, Wartberg
Ludmilla Weberberger, Gutau
Andrea Fröhlich, Freistadt
Mag. Ernst Hager, Neumarkt

Walter Bernhardt, Windhaag
Hermann Haider, Kefermarkt
Peter Wahl, Neumarkt
Ursula Quast, Wartberg
Franz Hinterkörner, Waldburg/Reichenthal
Franz Kühtreiber, Hagenberg
Bernd Limbach, Leopoldschlag
Mag. Wolfgang Quast, Wartberg
Richard Beutl, Leopoldschlag
Prof. Ingeborg Kuba, Lasberg
Herbert Friedl, Pregarten
Doris Breuer, Hirschbach
Christine Punz, Pregarten
Margit Dimow, Neumarkt
Ingrid Gailer-Stopper, St. Oswald
Peter Engl, Unterweikersdorf
Helmut Pum, Gutau
Gerhard Prem, Sandl
Willi Hochedlinger, Unterweikersdorf
Monika Holzmann, Waldburg

Die Galeristin.

Kornelia Oberhauser wurde in Knittelfeld geboren, hat ihre Kindheit in Saalbach/Hinterglemm verbracht und in Linz Keramik studiert. Sie lebt mit ihrer Familie in einem Haus im Grünen in Hagenberg.

Ihre künstlerische Entwicklung ist geprägt durch intensives, lehrreiches Arbeiten an der Töpferscheibe, Hinwendung zum Gefäß, Experimentieren mit Glasuren und Brenntechniken und der Hinwendung zur Entfaltung der inneren Welten. Ihre Farben sind dem Ton verwandt, rau in der Hand, orange, indigo, himmelblau, goldgelb, karminrot. Mal üppig, grob, verschwenderisch, dann wieder sehr zart auf Papier gebracht.

Lange Zeit führte Kornelia Oberhauser ein zurückgezogenes, von der Familie geprägtes Leben mit wenig Zeit, der künstlerischen Entwicklung gerecht zu werden. 2002 kam die Begehr nach Öffentlichkeit und Austausch mit der Gründung eines Geschäftes und Ausstellungsräumen in der Altstadt von Freistadt: Die Galerie KONI in der Eisengasse 13.

In ihren Galerien stellt die Künstlerin eigene Bilder und Keramiken aus, von Zeit zu Zeit lädt sie andere Künstler zu Ausstellungen ein, ihr besonderes Augenmerk gilt der Kunst der Frauen. Ihre Galerien leben von Vernissagen, Festen, Projekten, Austausch und Vernetzung. Platz für gute Ideen ist immer.

In den Werken von Kornelia Oberhauser wird das Königskind – vom Himmel gefallen – lebendig. Es erscheint in ihr, aus ihr. Aber auch Könige, Königinnen, Prinzessinnen und Prinzen – schlichte, fröhliche Gestalten – erinnern schalkhaft daran, dass es auch noch andere Wirklichkeiten gibt, die zu erforschen sich tausendfach lohnt.

Kornelia Oberhauser, Galerie KONI, Eisengasse 13, 4240 Freistadt und
Hofgasse 10, 4020 Linz, 0699/12494178
keramik.oberhauser@linzag.net, www.koni-oberhauser.at

Sieglinde Stadler

Das „Atelier im Hof“ der Freistädter Künstlerin Sieglinde Stadler befindet sich in einem mittelalterlichen Gewölbe in der Waaggasse. Sieglinde Stadler selbst ist alles andere als mittelalterlich. Ihre Werke zeugen von großem Interesse an allen Techniken, Farben, Motiven und Materialien. Sie ist getrieben von einer gewissen Ungeduld in der Malerei, weil sie nichts gern hundert Mal malt, lieber alles ausprobiert, was ihr begegnet und unter die Finger kommt. Am liebsten malt die Künstlerin Aquarelle, Blumen- und Tierbilder.

Sieglinde Stadler hat die Kunsthochschule in Linz besucht und mehrere Preise, darunter die „Bronzemedaille Academie Europeenne des Arts“ in Paris und die Silbermedaille „Grand prix internat. A.E.A.“ in Belgien überreicht bekommen.

Ein besonderer Höhepunkt im Schaffen der Künstlerin war die Teilnahme an einer Ausstellung in der Ukraine, bei der Sieglinde Stadler die erste Künstlerin nach 50 Jahren war, die in Lemberg ausstellen durfte.

Bilder von Sieglinde Stadler finden sich auf jedem Erdteil.

Sieglinde Stadler, Atelier im Hof, Waaggasse 7A, 4240 Freistadt, 07942/74956
siegi@atelier-stadler.at, www.atelier-stadler.at

Walter Bernhardt

Walter Bernhardt ist ein gebürtiger Wiener, der seit 20 Jahren mit seiner Familie in Prendt bei Windhaag lebt. Bernhardt ist autodidaktischer Keramikkünstler, spezialisiert auf Raku. Er war der erste Künstler, der die Raku-Brenntechnik vor 20 Jahren ins Mühlviertel gebracht und damit Pilgerströme angelockt hat. Die Werke des Künstlers sind – so wie sein Leben - geprägt von Bescheidenheit. Archaische Formen, schlichte Gefäße, Kugeln und Platten geben dem Ausdruck. Der Keramikkünstler hat viele Jahre intensiv unterrichtet, jetzt beschränkt sich seine künstlerische Lehrtätigkeit auf die Leitung von Kursen im Hafnerhaus in Leopoldschlag

Für Medienanfragen:

Regionalverein Mühlviertler Kernland
Geschäftsführerin Mag. Conny Wernitznig
Industriestraße 6/10
4240 Freistadt
Tel.: +43 (0)7942/ 75111-20 oder 0664/2312434

E-Mail: office@leader-kernland.at

Website: www.leader-kernland.at

